

Das haben wir verhandelt!

Für einen modernen Staat

Wir wollen das Leben der Menschen einfacher und sicherer machen. Dafür brauchen wir staatliche Institutionen, die funktionieren, und eine Verwaltung, die effizient arbeitet und für die Bürgerinnen und Bürger da ist. Deshalb werden wir den Staat grundlegend modernisieren, die Verwaltung reformieren, Bürokratie abbauen und digitale Angebote ausbauen.

Im Koalitionsvertrag vereinbart

- Unsere Verwaltung soll vernetzt, effizient und leistungsfähig sowie niedrigschwellig und nutzerfreundlich für alle erreichbar sein.
- Wir streben eine bürgernahe, voll digitalisierte Verwaltung an – inklusive der Möglichkeit, Unterlagen und Willenserklärungen digital einzureichen, ohne persönlich erscheinen zu müssen. Jeder Bürger und jede Bürgerin erhält ein Bürgerkonto und eine digitale Identität.
- Schnellere Planungs- und Genehmigungsverfahren sorgen dafür, dass Investitionsvorhaben, wie etwa die Sanierung von Schulen und Straßen, rasch und effizient umgesetzt werden.
- Wir werden die Bürokratiekosten für die Wirtschaft um 25 Prozent (rund 16 Milliarden Euro) reduzieren und den Erfüllungsaufwand für Unternehmen, Bürgerinnen und Bürger sowie die Verwaltung um mindestens zehn Milliarden Euro senken.
- Wir entlasten insbesondere kleine und mittlere Unternehmen mit einem „Sofortprogramm für den Bürokratierückbau“.
- Wir sichern durch eine Fachkräfteoffensive die Qualität und Verlässlichkeit im öffentlichen Dienst.
- Mit einem neuen Pakt für den Rechtsstaat von Bund und Ländern stellen wir die Justiz personell besser aus und setzen die Digitalisierung fort.